

かきわかば

学校だより 第11号
令和4年1月27日
八戸市立是川小学校

気持ちも新たに

校長 佐々木宏恵

2022年がスタートしました。保護者の皆様、地域の皆様、今年もどうぞよろしくお願いたします。1月2日～3日に行われた箱根駅伝では、連覇は逃しましたが、駒澤大学3年生で卒業生の田澤廉選手が2区で区間賞を獲得しました。八戸市に帰省した際には、「世界を目指す」という力強い言葉が聞かれました。頼もしい限りです。そんな素晴らしい先輩を子供たちが目標にしてくれれば、と思った冬休みでした。

さて、1月18日は冬休み明けて最初の全校朝会だったので、私から次のような話をしました。話した言葉をそのまま文字にすると伝わりにくいことが多いので、かいつまんで紹介します。

○同じ「兆」という字が入っているのに、全く逆の意味をもつ漢字を紹介する。

挑

・もともとは「硬いものを手で割る」という意味。
・「挑む」とはちょっと頑張ってチャレンジするという意味がある。

・力を試すということだと思ふ。

逃

・命の危険から逃げることは大切。
・「逃げる」には「人が離れる」という意味がある。

・苦手なことから逃げていると、周りの人の心が離れるという意味だと思ふ。

後期後半は、次の学年に向けて力を蓄える時期。さて、あなたはどちらがいいと思えますか？ どちらを選びますか？

少し難しかったかもしれませんが、御家庭でも話題にさせていただくと嬉しいです。

「当たり前」にありがとうを

雪が降った日の朝、みんなが歩きやすいようにと、自分から進んで雪かきをしてくれる子供が多いのが是川小学校の良いところの一つだと思います。早い時間帯に登校してきた子供たちが、玄関にランドセルを置いて誰に言われなくても玄関前やおはよう階段、歩道などの雪かきをしてくれて助かっています。

このことも含め、子供たちに例えば地域の方が御厚意でなさってくださいに気付かせるのも大人の役割かなと思います。

温かいご飯が食べられることや清潔な衣類を身に付けることができること、本を読んだりテレビを見たりゲームをしたりして楽しむことができること、何より様々な場面で教育を受けられるという「当たり前」が、世界から見れば実はとても稀有なことであることを、ぜひ御家庭でも折に触れてお話いただければと思います。

先の見えない日々はまだまだ続きそうです。だからこそ、当たり前の日常に「ありがとう」が いえる、温かな心で共に過ごして参りましょう。

ドキドキ、ワクワク 是川中学校体験

1月20日「是川中学校体験入学」を行いました。

新型コロナウイルスの感染拡大防止対策として、今年度も中学校の先生方が小学校に来てくださいました。中学校生活についての説明を受けたり、体育の授業を体験したりしました。



卒業までのカウントダウンが始まりました。しっかりと準備をさせて卒業を迎えさせたいと思います。

学校教育実践功労表彰に決定

これまで続けてきた、是川縄文館と連携した地域学習の取組が認められ、「学校教育実践功労表彰」を受けることとなりました。土器・土偶づくりや是川縄文館学芸員による出前講座の活動を通して「縄文の里 是川」への理解と愛着をより一層深めたことが評価されたものです。このような成果をあげることができたのも、是川縄文館や是川中学校の方々、そして、地域の方々の協力があったからこそです。本当にありがとうございました。

今後も「是川」に誇りをもつ児童を育てていきたいと思ふます。



是川小学校地域学校連携協議会開催

1月20日、今年度3回目となる地域学校連携協議会を開催しました。今回は、学校目標「仲間を認め、自分の力で頑張る子」について、御意見をいただきました。その一部を紹介します。

①全ての項目において、保護者・児童・教員とも「3・4の段階」がほぼ90%以上であり、学校目標は十分達成されたと思う。あいさつに関しては、校内でのあいさつはよいと思うが、道路や子ども会の行事で会った時に、自分から元気にあいさつができる子とできない子がいる。

②コロナ禍でやれるだけのことはやれていたと思う。児童の気持ちも大切だが、保護者のことも考えてくださっていることがよく分かる。

③保護者アンケートの中で、少々気になった内容があった。子供たちの気持ちを汲んだ言葉がけが望ましいと感じた。

④コロナ禍、授業や行事を計画どおり実施することが難しい中、教職員一丸となって教育目標達成のために取り組んできている様子が見える。



いただいた御意見をもとに、さらに指導の改善をし、「仲間を認め、自分の力で頑張る子」を育てていきます。

おめでとう ～入賞の記録～

- 【八戸市スポ少ミニバス競技会】
 - 第3位 女子ミニバス部
 - 最優秀選手賞 6年 若松 来実
 - 最優秀選手賞 6年 河村 大翔
- 【青森県声楽アンサンブルコンテスト】
 - 銀賞 合唱部
- 【市内児童生徒お話し大会】
 - 佳作賞 6年 奈良 奏和
- 【保健に関するポスターコンクール】
 - 銀賞 6年 小林 千花
 - 銅賞 4年 細越 柊仁
- 【学校保健会 児童・生徒自由研究】
 - 努力賞 3年 奈良 柚奏
- 【「ごはん・お米とわたし」作文・図画コンクール】
 - 優秀賞 4年 中居 凜隠
 - 優秀賞 2年 中居 凜鳳
- 【全国児童画コンクール】
 - 入選 3年 榎本 理桜
- 【児童環境美化530運動作品コンクール標語の部】
 - 佳作 6年 武部 哲晟

八戸市連合PTAからのお知らせ

書き損じはがきを集めています。書き間違っただけはがきがありましたら、2月15日までに学校までお届け下さい。(宛名違いで戻ってきたはがき等は除きます。御協力をお願いします。)

2月の主な行事

- 1(火) 全校朝会 (オンライン)
- 4(金) クラブ ALT 来校日
- 8(火) 全校朝会 (オンライン)
- 9(水) じょうもんウィーク～15日
- 11(金) 建国記念の日
- 14(月) 資源回収日
- 15(火) 全校朝会 (オンライン)
- 16(水) じょうもんコンテスト(漢字・計算)
- 17(木) えんぶりの日(休業日)
- 18(金) クラブ ALT 来校日
- 21(月) 美化週間(～31日)
- 22(火) 全校朝会 (オンライン)
- 23(水) 天皇誕生日
- 24(木) 集金日
- 25(金) 6年生を送る会 委員会 ALT 来校日



※1月24日～2月28日まで、感染拡大防止対策強化期間となりましたので、予定していた行事が延期、または中止となりました。

・読み聞かせ、幼・保園の小学校体験習えんぶり鑑賞会は、中止となりました。
・参観日は3月1日に延期となりました。